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我深知ZZIC完全能够“为民做主”，既
然这次投诉的回复并不到位，按照连书记指
示的“首问负责制原则”，我只有继续做足工
作，才能畅通政令，消除民怨。于是我根据
郑州市公安局回复中的“有关规定”这个不
明确字眼，发了一篇《向郑州市政府申请“郑
州市区禁摩后市区不办理摩托车驾照”的有
关规定的信息公开》，为了能够更直接的和
相关部门沟通和按照信息公开申请规定，我
采用了实名申请的方式，留下了我的姓名、
手机号码和身份证号，同时向ZZIC的同志
们说明了我即是此帖的作者，欢迎接受此件
的部门直接和我沟通。

这样做的效果是非常良好的。事实证
明网帖也不一定能把意见完整得表达到
位。发帖两个工作日后，车管所驾管科的韩
科长与我取得联系，首先对上一个投诉件回
复的有偏差容易产生误解表示抱歉，接着告
诉我郑州市车管所从未设卡阻拦郑州市民
办理摩托车驾照。我转述了郑州市民在办

理驾照期间碰到的一些具体困难，陈科长即
表示要进一步了解情况后与我联系。随后
驾管科的李警官两次与我联系沟通后，向我
解释了民众误解的缘由：在2008年郑州市区
禁行摩托车后，郑州车管所受理的摩托车驾
驶执照申请少之又少，故车管所取消了摩托
车考试场地，将办理摩托车驾照的权限下放
到了各县区进行。但因在《郑州市市区暂住
人口登记办法》出台后各县区对此办法领会
不同，造成了各县区不再办理郑州市区户口
的摩托车驾驶执照。最终，李警官明确了郑
州市车管所可以为郑州市民办理摩托车驾
驶执照，车管所本着为人民服务的原则，哪
怕只有一个郑州市民前去办理摩托车驾驶
执照，车管所也会把此项工作做好。同时，
郑州市交巡警支队还进行了公开回复。

由此感受到ZZIC这个平台能带来政令
民意皆通畅的好处：无此平台，不进行沟通，
民众不知道郑州市从未禁止市民办理摩托
车驾驶执照；无此平台，不进行沟通，郑州市

交警支队也不知道郑州市民办理摩托车驾
驶执照面临如此困难。至此，此事得到了圆
满解决。

通过处理诉求与提出诉求的角色互换，
我深深感受到了ZZIC这个平台在郑州市政
令民意通畅中起到的巨大作用。在没有
ZZIC这个平台之前，民众在收到、听到一些
政府机关在政策、法规执行有偏差，工作方
式上有不合理之处后很难顺利反映到相关
部门，容易产生积怨。而政府机关则也不易
及时充分地了解到政策、法规在落实中是否
产生偏差，工作方式是否不合理，容易在纠
偏上滞后。而ZZIC就起到了通政令，畅民
意的桥梁作用。这个桥梁的伟大之处在于，
为保证公众直接与政府各部门进行诉求与
解决问题，ZZIC在背后做了很多牵针引线、
沟通协调的工作，没有表面的风光，却付出
十倍艰辛。

向默默为郑州市的繁荣稳定作出贡献
的ZZIC工作人员致敬！

网友“荆无雪”的帖文写得很实在，从政府
机关到普通网友，换位思考以及立场的转变，带
来的是思维方式的转变，站在普通百姓的角度，
才能更加深刻地认识到畅通信息渠道的作用。

一些时候，之所以群众有怨气，就是因为
有些信息渠道不够畅通，政务公开不到位造成
的，如果我们都能像ZZIC和交巡警支队一样不

厌其烦地做协调和解释工作，那么群众的怨气
也会得到消化。

一点该做的小事，获得网友如此“隆重”的好
评。这样朴实无华的语言代表了群众的心声。
各级党政机关都应牢固树立为民服务意识，主动
从政府自身找原因，积极公开相关信息，与群众
沟通与交流，这样才能更多地赢得理解和支持。

为民服务
最欠缺的就是沟通与协调

网友“荆无雪”在本地论坛帖文《亲身
体验 ZZIC“通政令，畅民意”》发出后，立
即引发了网友跟帖热议。

网友“小GG小”：支持交警队领导关
心百姓疾苦，体察民心，为老百姓办实事，
在这里表示衷心感谢你们！

网友“罗技G25”：ZZIC多年来一直
关注您对民生的关注，非常感谢您这次的
大力支持和帮助，这对我们摩托爱好者来
说简直是天大的喜讯，千言万语表达不了
我们对您的谢意。您辛苦了！做实事啊，
谢谢！

网友“大猪哥哥”：我一直觉得ZZIC
还是很不错的，但是因为他们只是负责沟
通协调，具体的工作还要其他分管部门来
做，这样一来很多事情处理起来就变味
了。所以我觉得应该给 ZZIC 更多的权
利，甚至可以给ZZIC处罚各部门或者给
各部门打分评定的权利，加强ZZIC的监
督作用！感谢ZZIC！有困难找ZZIC，记
住，就是ZZIC！

网友“散兵XR”：关注民生，是各级党
委政府，特别是卢书记、连书记、吴市长等
亲民领导的一贯主张，有了ZZIC的不懈
努力，我们有了抒发民意的平台。感谢你
们的辛勤付出！向各级领导和所有关注
民生为民办事的相关部门致敬！更向
ZZIC致敬！辛苦了！百姓不会忘记你们
的付出与奉献！让更多的民生问题在你
们的努力下，早日解决！

网友“黑白棋”：太好了，真是为民做
主，交警支队也是好样的！希望摩托车爱
好者和骑行者在拥有了合法的驾照之后，
更要约束自己的骑行规范，做到文明出行，
不给交警同志和ZZIC乃至领导添麻烦！

网友“水深”：现在市民和政府部门之
间最欠缺的就是沟通与协调，这正是
ZZIC的重要所在！

晚报记者 刘德华 刘涛

采取多项措施
落实市民办证问题

昨日，记者从车管所相关负责人处
了解到，接到网友在ZZIC上发帖反映关
于“办理摩托车驾驶证”的问题后，车管
所方面非常重视，针对市民办理摩托车
驾驶的需求，迅速作出了反应，在通过
ZZIC与网友积极沟通回复的同时，专门
研究落实此项工作，采取多项措施落实
市民办证问题。

一是公布咨询电话，进一步畅通沟
通联络渠道，方便市民进行业务咨询。

二是在车管所网站公布办理摩托车驾
驶证的申领条件、考试内容及标准、考试流
程和收费标准、咨询电话等相关要求。

三是在车管所驾管科业务受理大
厅设置专门的受理窗口，受理市民摩托
车驾驶证办理业务，同时接受市民现场
咨询，为市民办理摩托驾驶证提供便捷
服务。

四是通过报纸、电视、网络等新闻媒
体平台，深入宣传驾驶证办理等相关车
驾管业务，进一步强化市民道路交通和
车驾管业务常识，增强车驾管业务的透
明度与熟知度，提升服务效能。

该负责人最后表示，再次感谢 ZZIC
与网友对车管所工作的关注与支持，如
有车驾管业务方面的问题，可拨打咨询
电话 0371-68903809或登录车管所网站
进行查询。

摩友有个疑问：郑州市禁摩后，摩托车驾照还办不办？

ZZIC出面沟通协调，问题解决了
车管所：摩托车驾照可以办理

办了驾照不等于允许骑行，郑州禁摩仍会严格执行

11月17日，网友“荆无雪”在商都论坛发帖
《亲身体验ZZIC“通政令，畅民意”》，帖文说：

自 ZZIC 成立以来，我的工作就与这个
机构沾边。我在郑州市的一个局委任职，与
ZZIC 相关的工作是负责办理 ZZIC 转办过
来的民意。在此期间，从我与ZZIC的沟通
协调，到投诉、建议件的办理、回复，ZZIC给
我的整个认识，是一个受理民众各种投诉，协
调政府机关处理纠纷的机构，像是网络上的
信访局。直到我的身份由受理民意转变为民
意诉求亲身体验了一把ZZIC，我才意识到我
的看法太片面了，ZZIC发挥的作用远不止与
此，更是一座联通政意与民意的桥梁。

代表民意诉求，参与到ZZIC的工作中来
的起因是这样的：我是一个摩托车爱好者，是
商都摩友会的前任版主。虽然郑州已经禁止
摩托车通行，但是业余时间，我还是会组织或
参与摩托车在郑州市区外的出游活动。

在活动期间我发现一个奇怪的现象：很
多想参加活动的车友没有摩托车驾驶执
照。我在婉拒了他们一同出游时都会问他
们：只是几百元的事，为什么不去考个摩托
车驾照呢？大家的回答很一致：郑州市禁摩
了，不给办理摩托车驾照。

我认为禁行摩托车与禁止办理摩托车
驾驶执照是两码事，所以并未把他们的话当
真。直到一位今年到郑州市某县挂职锻炼
的朋友想在当地驾驶摩托车，却发现他既没
办法考取摩托车驾照也没法购买摩托车后
上牌。他把问题告诉我，我才发现原来郑州
市民真的无法办理摩托车驾照。

通过和广大摩友交流，我发现大家对郑
州市政府在市区禁行摩托车这件事上的误
解很深，纷纷抱怨。我向大家推荐通过
ZZIC 反映此事，但无人相信能够通过这个
渠道解决这个已经存在了3年多的问题，甚

至有人认为ZZIC不可能对此进行回复。
于是我本着一直以来对ZZIC的了解与

信任，第一次以普通网友的身份，在论坛“绿
城快递”栏目发了一篇《请问郑州市公安局，
为何做出这种歧视郑州市区户籍的规定？》
的帖子。几日后，郑州市公安局作出了回
复，回复结果让众多关注此事的摩托车友失
望，尤其是回复中的这段字句“根据有关规
定，禁止在郑州市区通行摩托车，郑州市车管
所不能办理摩托车驾驶证”，相当于把禁行摩
托车与禁止办理摩托车驾驶证画上了等号。
由此广大车友的意见基本上分为两种：一是
很多车友由此也对ZZIC产生了误解，认为
ZZIC不能帮助民众解决问题，二是也有很多
车友认为既然ZZIC能让公安部门回复这条
投诉，那么就能表达更多的诉求，一时间在

“绿城快递”论坛投诉禁摩相关的帖子多了起
来。

“禁摩和禁止办理摩托车驾驶执照应是两码事”

政府理念

增强服务意识
畅通信息渠道
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